
EXHORTACIÓN APOSTÓLICA POSTSINODAL DEL SANTO PADRE  

FRANCISCO AMORIS LAETITIA SOBRE EL AMOR EN LA FAMILIA 

Capítulo 4º: EL AMOR EN EL MATRIMONIO — Soporta todo 

 118. Panta hypoménei  significa que sobrelleva con espíritu positivo todas las 

contrariedades. Es mantenerse firme en medio de un ambiente hostil. No consiste sólo 

en tolerar algunas cosas molestas, sino en algo más amplio: una resistencia dinámica y 

constante, capaz de superar cualquier desafío. Es amor a pesar de todo, aun cuando 

todo el contexto invite a otra cosa. Manifiesta una cuota de heroísmo tozudo, de 

potencia en contra de toda corriente negativa, una opción por el bien que nada puede 

derribar. Esto me recuerda aquellas palabras de Martin Luther King, cuando volvía a 

optar por el amor fraterno aun en medio de las peores persecuciones y humillaciones: 

«La persona que más te odia, tiene algo bueno en él; incluso la nación que más odia, 

tiene algo bueno en ella; incluso la raza que más odia, tiene algo bueno en ella. Y 

cuando llegas al punto en que miras el rostro de cada hombre y ves muy dentro de él lo 

que la religión llama la “imagen de Dios”, comienzas a amarlo “a pesar de”. No 

importa lo que haga, ves la imagen de Dios allí. Hay un elemento de bondad del que 

nunca puedes deshacerte. Otra manera para amar a tu enemigo es esta: cuando se 

presenta la oportunidad para que derrotes a tu enemigo, ese es el momento en que 

debes decidir no hacerlo. Cuando te elevas al nivel del amor, de su gran belleza y 

poder, lo único que buscas derrotar es los sistemas malignos. A las personas atrapadas 

en ese sistema, las amas, pero tratas de derrotar ese sistema. Odio por odio sólo 

intensifica la existencia del odio y del mal en el universo. Si yo te golpeo y tú me 

golpeas, y te devuelvo el golpe y tú me lo devuelves, y así sucesivamente, es evidente 

que se llega hasta el infinito. Simplemente nunca termina. En algún lugar, alguien debe 

tener un poco de sentido, y esa es la persona fuerte. La persona fuerte es la persona 

que puede romper la cadena del odio, la cadena del mal. Alguien debe tener suficiente 

religión y moral para cortarla e inyectar dentro de la propia estructura del universo ese 

elemento fuerte y poderoso del amor». 
 

LECTURAS del 22 de abril: IV Domingo de Pascua., ciclo B. 
Hch 4, 8-12: “No hay salvación en ningún otro” 

 

Sal 117: “La piedra que desecharon los arquitectos es ahora la piedra angular” 
 

1 Jn 3, 1-2: “Veremos a Dios tal cual es” 
 

+ EVANGELIO SEGÚN SAN JUAN      10, 11-18 

Yo soy el buen Pastor. El buen pastor da la vida por las ovejas; el asalariado, que 

no es pastor ni dueño de las ovejas, ve venir al lobo, abandona las ovejas y huye; el 

lobo hace estrago y las dispersa; y es que a un asalariado no le importan las ovejas. 

Yo soy el buen Pastor, que conozco a las mías y las mías me conocen, igual que el 

Padre me conoce y yo conozco al Padre; yo doy mi vida por las ovejas. Tengo 

además otras ovejas que no son de este redil; también a ésas las tengo que traer, y 

escucharán mi voz y habrá un solo rebaño y un solo Pastor. Por eso me ama mi 

Padre: porque yo entrego mi vida para poder recuperarla. Nadie me la quita, sino 

que yo la entrego libremente. Tengo el poder de entregarla y tengo el poder de 

recuperarla. Este mandato he recibido del Padre.  

  Palabra del Señor. 
 

COMENTARIO:    « VA CON NOSOTROS » 

El símbolo de Jesús como pastor bueno produce hoy en algunos cristianos 

cierto fastidio. No queremos ser tratados como ovejas de un rebaño. No 

necesitamos a nadie que gobierne y controle nuestra vida. Queremos ser 

respetados. No necesitamos de ningún pastor. 

No sentían así los primeros cristianos. La figura de Jesús buen pastor se 

convirtió muy pronto en la imagen más querida de Jesús. Ya en las 

catacumbas de Roma se le representa cargando sobre sus hombros a la 

oveja perdida. Nadie está pensando en Jesús como un pastor autoritario 

dedicado a vigilar y controlar a sus seguidores, sino como un pastor bueno 

que cuida de ellas. 

El "pastor bueno" se preocupa de sus ovejas. Es su primer rasgo. No las 

abandona nunca. No las olvida. Vive pendiente de ellas. Está siempre atento 

a las más débiles o enfermas. No es como el pastor mercenario que, cuando 

ve algún peligro, huye para salvar su vida abandonando al rebaño. No le 

importan las ovejas. 

Los relatos evangélicos describen a Jesús preocupado por los enfermos, 

los marginados, los pequeños, los más indefensos y olvidados, los más 

perdidos. No parece preocuparse de sí mismo. Siempre se le ve pensando en 

los demás. Le importan sobre todo los más desvalidos. 

Pero hay algo más. "El pastor bueno da la vida por sus ovejas". Es el 

segundo rasgo. Hasta cinco veces repite el evangelio de Juan este lenguaje. 

El amor de Jesús a la gente no tiene límites. Ama a los demás más que a sí 

mismo. Ama a todos con amor de buen pastor que no huye ante el peligro 

sino que da su vida por salvar al rebaño. 

Por eso, la imagen de Jesús, "pastor bueno", se convirtió muy pronto en un 

mensaje de consuelo y confianza para sus seguidores. Los cristianos 

aprendieron a dirigirse a Jesús con palabras tomadas del salmo 22: "El 

Señor es mi pastor, nada me falta... aunque camine por cañadas oscuras, 

nada temo, porque tú vas conmigo". 
José Antonio Pagola. 



El Papa en Divina Misericordia: ¿Pecas mucho? Pide mucha 

misericordia y veremos quién gana 
En la Misa que el Papa Francisco presidió por 

el II Domingo de Pascua o también llamado 

Domingo de la Misericordia, afirmó que para 

conocer y tocar la misericordia de Jesús es 

necesario dejarse perdonar. 

“¿Cómo saborear este amor, cómo tocar hoy 

con la mano la misericordia de Jesús?”, preguntó a los fieles presentes. 

“Para experimentar el amor hay que pasar por allí: dejarse perdonar. Pero ir a 

confesarse parece difícil, porque nos viene la tentación ante Dios de hacer como 

los discípulos en el Evangelio: atrincherarnos con las puertas cerradas”. 

Francisco habló de la vergüenza que se siente al haber pecado y aseguró que 

cuando ocurre esto “debemos estar agradecidos: quiere decir que no aceptamos el 

mal, y esto es bueno. La vergüenza es una invitación secreta del alma que necesita 

del Señor para vencer el mal. El drama está cuando no nos avergonzamos ya de 

nada. No tengamos miedo de sentir vergüenza. Pasemos de la vergüenza al 

perdón”. 

El Papa comentó el Evangelio de la liturgia del día en el que se narra el momento 

en el que el discípulo Tomás se encentra con Jesús resucitado y necesita 

comprobar sus heridas para creer. 

“A pesar de su incredulidad, debemos agradecer a Tomás que no se conformara 

con escuchar a los demás decir que Jesús estaba vivo, ni tampoco con verlo en 

carne y hueso, sino que quiso ver en profundidad, tocar sus heridas, los signos de 

su amor”. 

“Para nosotros es suficiente saber que Dios existe; no nos llena la vida un Dios 

resucitado pero lejano; no nos atrae un Dios distante, por más que sea justo y 

santo. No, tenemos también la necesidad de 'ver a Dios', de palpar que él ha 

resucitado por nosotros”, reconoció Francisco. 

“En cada perdón somos renovados, animados, porque nos sentimos cada vez más 

amados. Y cuando siendo amados caemos, sentimos más dolor que antes. Es un 

dolor benéfico, que lentamente nos separa del pecado. Descubrimos entonces que 

la fuerza de la vida es recibir el perdón de Dios y seguir adelante, de perdón en 

perdón”, añadió. 

El Papa, antes de concluir, recordó que “Dios obra maravillas” y que “Él no 

decide jamás separarse de nosotros, somos nosotros los que le dejamos fuera”. 

“Pero cuando nos confesamos acontece lo inaudito: descubrimos que 

precisamente ese pecado, que nos mantenía alejados del Señor, se convierte en el 

lugar del encuentro con Él. Allí, el Dios herido de amor sale al encuentro de 

nuestras heridas. Y hace que nuestras llagas miserables sean similares a sus llagas 

gloriosas. Porque Él es misericordia y obra maravillas en nuestras miserias”. 

 

HOJA VOLANDERA      Nº 0313 
PARROQUIAS DE TORANZO 

III Domingo de PASCUA., ciclo B.                    15/04/2018 

Celebraciones y Misas durante la semana: 
 

Villegar     Sábado    14 Misa 17:00- Gabriel y Josefa. 
 

Prases  Sábado         14 Misa 18:00- 

Sábado  21 Misa 18:00-  
 

Borleña Sábado  14 Misa 19:00- 

Sábado          21 Misa 19:00-  
          

  Esponzués Domingo 15 Misa 10:00- 

Domingo  22 Misa 10:00-  
  

Corvera Domingo     15 Misa 11:00- 

Domingo      22 Misa 11:00- José Manuel Rueda (4º Aniv) 
 

Quintana Domingo  15 Misa 12:00- Fidel Lombilla y Fam. 

Jueves   19 Misa 19:00- 

Domingo      22 No hay misa. 
 

  Castillo Domingo   15 No hay misa. 

Domingo      22 Misa 12:00- Enriqueta Ortiz Muñoz. 

 

Otro sacerdote muere en Venezuela por escasez 

de medicinas 
09/04/2018 - 05:13 pm .- El Obispo de San Cristóbal 

(Venezuela), Mons. Mario Maronta, lamentó la muerte del P. 

José Luis Jaimes González, ocurrida el 5 de abril debido a la 

escasez de medicinas que padece el país. 

 

 En tu declaración de 

la renta, no olvides poner 

la X en la casilla de la 

Iglesia Católica, PARA 

HACER EL BIEN. 

 

Móvil de D. Enrique 699320057  

Correo electrónico: padrenrique4@gmail.com 

 

https://www.aciprensa.com/noticias/otro-sacerdote-muere-en-venezuela-por-escasez-de-medicinas-39121/
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